

## 「身から出た錆」と「おかげさま」

本日は前期終業式であり、令和6年度も折り返し地点です。4月に立てた各自の目標や本年度のスローガン「自ら気づき、考え、行動する」を意識して、新しい気持ちで後半をスタートさせましょう。

さて、私たちは生活をしていると日々良いことや悪いことに出くわすものです。例えば、自信なく受けたテストで思いもかけず高得点だったり、逆に自信满满だった大会で失敗したり。

ところで、そんな時、皆さんは何を考えますか。

ノーベル医学・生理学賞を受賞した山中教授が次のように話されています。

山中教授は中学時、柔道部所属。ある時、柔道三段の教育実習生と練習中に、簡単に投げられてしまうのが悔やしくて、投げられても受け身をとらず、骨折してしまったそうです。その夜、その先生からお詫びの電話が自宅にあったそうです。ところが、教授の母親は「うちの子の転び方が悪かった、けがをしたのは息子のせいです」と言ったそうです。教授はその会話を聞いて、自分の親ながら立派だと感じたそうです。

以来、教授は何か悪いことが起きても「身から出た錆」、つまり自分のせいだと考え、逆に良いことが起きた時は「おかげさま」、つまり誰かのおかげ、と思うことにしたそうです。

このように不運や失敗を人のせいにせず、更に改善したり努力したりすることで、失敗を乗り越え、前向きにチャレンジすることができるようになり、「ノーベル賞」という榮譽をつかんだのではないのでしょうか。

また、そう思うことによって相手のミスや間違いを必要以上にせめることがなく、寛容(寛大)になることもでき、お互いの人間関係も円滑にすることもできるでしょう。

更に、幸運や成功を自分だけの手柄と考えず、誰かのおかげと考えることで、いい気になったり油断したりすることなく努力を重ねることができるのだと思います。

このように考えることができれば、我々の毎日はもっと充実してくるのではないのでしょうか。

## 今月の生徒の様子

今月は前期期末試験が実施されました。期末試験は科目数が多いため、より計画的な学習が必要です。多くの生徒は試験に向けて3週間ほど前より頑張っていました。朝や放課後等に先生に質問する生徒、趣味の時間等を削って学習時間を増やした生徒、思うように試験対策が進まなかった生徒…。結果はどうだったのでしょうか。ぜひ普段の学習姿勢も含め、試験に向けての取り組みをしっかりと振り返り、良かった点は継続し、反省点は次回以降のテストで改善していきましょう。

## 後期生徒会役員

令和6年度の後期生徒会役員の皆さんです。後期役員は1・2年生からの選出となります。ぜひ、先輩方が築いてきたよき伝統を継承し、さらに発展させていくよう頑張ってください。



会長	熊本 志桜里さん(2-2)	副会長	豊田 翔さん(2-1)
執行委員			
	川合 蒼介さん(2-1)		渡邊 瑞希さん(2-2)
	井藤 稜斗さん(1-1)		山本 小百合さん(1-1)

## 学園祭(文化祭・体育祭)に向けて

10月3・4日に文化祭が実施されます。テーマは「飛躍 たのしさ その先へ」です。このテーマのもと、各クラスが作品制作や演劇等に取り組んでいます。いよいよ本番まで1週間を切りました。残された時間はあとわずかですが、各クラスとも一致団結して頑張っています。また、10月17日には、昨年度より中高合同開催となった体育祭が実施されます。

お時間の都合がつく方は是非ご来校いただき、ご参観ください。



R5年度1年2組作品

## 10月の行事

1日(火)	後期始業式 文化祭準備(5・6限、~10/2まで)	16日(水)	カジュアルデー
3日(木)	文化祭①	17日(木)	体育祭
4日(金)	文化祭②	21日(月)	授業参観②、進路説明会(2年) AUガイダンス(3年)
5日(土)	オープンスクール②	23日(水)	体育祭予備日
9日(水)	自転車検査(~11日まで)	26日(土)	美濃加茂中学プレテスト
10日(木)	成績公開(~15日まで)	28日(月)	進路ガイダンス②
11日(金)	体育祭総練習①(5・6限)	31日(木)	教育講演会(AM5分短縮授業)
15日(火)	体育祭総練習②(5・6限)		

### 保護者の皆様へ

- 後期より最終下校時刻が17時10分になります。日も短くなってきますので、17時10分以降居残り等する場合は、お迎えのご協力をお願いします。
- 文化祭、体育祭、授業参観(全学年)・進路説明会(2年)・AUガイダンス(3年)の駐車場は、いずれも第2グラウンドです。是非ご参加ください。